

香取市教育委員会会議録

平成29年12月定例会議

- 1 期 日 平成29年12月21日(木) 開会 午後2時05分
閉会 午後3時15分

- 2 場 所 香取市役所5階 504会議室

- 3 出席委員 教育長 栗井明彦
教育委員 東陽一
教育委員 平山茂治
教育委員 熱田昇

- 4 欠席委員 教育委員 平塚智子

- 5 傍聴者 なし

- 6 出席職員 教育部長 林高志
教育総務課長 久保木浩明
学校教育課長 大平伸一
生涯学習課長 平野功
生涯学習課副参事 小倉律子
香取学校給食センター所長 遠藤健一
教育総務班長 大橋かつ江

- 7 教育長 開会宣言

- 8 会議録署名人の指名 委員 平山茂治 委員 東陽一

- 9 前回会議録の承認 平成29年11月定例会議事録を承認

10 教育長報告

12月議会定例会では、再生土による埋立問題に関する議論が活発に行われ、教育委員会関係についても一般質問がありましたので、ご報告いたします。

坂本洋子議員 ・ 貧困問題について

就学援助の充実については、国の要保護児童生徒援助費補助金交付要綱に準じ、準要保護児童生徒に対し8費目を支給し、市独自に交通災害共済掛金も支給している。児童生徒会費とPTA会費は、学校毎の使用目的が様々であること、就学援助対象児童生徒に対して免除規定を設けている学校や集金していない学校もあるため現在支給していない。

奨学資金貸付制度の給付型への見直しについては、国の他、育英会等各種団体で実施されているほか、香取市では財源の問題もあり、現在給付型の導入は考えていない。

宇井正一議員 ・ 山田地区小学校の歴史的資料及び跡地活用について

各小学校の歴史的資料については、閉校前に聞き取りや調査を行い、教育総務課、生涯学習課及び山田郷土研究会等と連携して分類をし、山田支所若しくは山田公民館への展示を検討する。

廃校後跡地の利活用については、山田統合小学校の開校後、旧小学校の学区ごとに区長、PTA、民生委員・児童委員及びまちづくり協議会の代表者などで組織する「跡地活用検討会議」を設置し、地域の意向確認をしていく予定。

高木典六議員 ・ 閉校後の小学校の歴史的資料の保存及び山田地区小学校の統合による通学路及び通学方法について

閉校後の小学校の歴史的資料の保存については、栗源地区は、高萩・沢小学校を栗源小学校に統合していることから、校旗、校歌、写真、日誌等重要なものは、各校から栗源小学校に移管され、旧沢小学校の郷土資料室に民具などの資料が保管されている。湖東小学校と新島小学校が統合した際は、生涯学習課で資料調査を実施し、資料台帳を作成、主要なものは新島小学校に移管され、資料の一部が旧湖東小学校に残されている。利北分校は、小見川北小学校の分校であることから資料は小見川北小学校へ移管されている。

山田地区小学校の統合による通学路及び通学方法については、スクールバスの運行基準は文部科学省の補助金を活用する場合、通学距離が小学校では4kmを越えなければ該当しないが、安全確保と通学時間等の激変緩和を考慮し、通学距離が2km、通学時間が徒歩で概ね30分以上の児童から、スクールバスを利用できることとした。運行ルートや乗降場所等を検討し、13コース、13台のスクールバスを運行予定。

田代一男議員 ・ 危機管理及び学校給食について

危機管理については、全中学校で心肺蘇生法講習会を毎年実施し、生徒にAEDの取り扱いを学ぶ機会を提供している。

学校給食の無償化については、平成28年度までに全国で約60自治体の実施し、県内でも大多喜町が29年1月から中学校で、神崎町が29年4月から小・中学校で給食費の無償化を実施。香取市では財源等の大きな問題もあり、国や他の自治体の動向等を注視していく。

学校給食が唯一のバランスのとれた栄養源となっている児童・生徒数については、把握していない。本年度10月に実施した児童生徒対象の朝食摂取状況調査で、朝食をほとんど食べないと回答した児童生徒は、小学校で1.7%、中学校では2.8%となっている。

1日の中で十分な食事をとれておらず、ネグレクトが疑われるケースについては、子育て支援課と連携し対応している。

伊藤友則議員 ・いじめ問題及び携帯電話の利用について

平成29年度11月末日現在までに学校から報告されたいじめ認知件数は7件で、「冷やかしやからかい、悪口や嫌なことを言われる」が最も多く、次いで「仲間外れ」で、発見のきっかけについては「保護者からの訴え」が最も多く、次いで「本人からの訴え」、「アンケート調査結果」によるものであった。

いじめを認知した場合の対応については、事実関係を確認し、いじめを行った児童生徒への指導後、双方の保護者に丁寧に説明し、今後の協力を依頼。その後、いじめを受けた児童生徒の心のケアに努めるとともに友達関係を注視し、3か月以上心身の苦痛を感じていないこと確認し解決と判断している。

平成29年度中の陰湿ないじめや金銭、物品恐喝については、報告は受けていない。携帯電話、SNS、LINEを利用したいじめ、仲間外れについては、報告があり学校と教育委員会が連携して対応した。

携帯電話の利用に係る保護者の管理姿勢、家庭でのルールについては、フィルタリングの活用は、半数に満たないという結果であり、香取市では、中学校の新入生保護者説明会で、「我が家の携帯・スマホ・ゲーム10か条」と題した資料を配布し、保護者と子どもが十分話し合っ家庭のルールを決めることや購入時にフィルタリングを設定することを依頼している。

柏市で導入しているいじめ通報アプリについては、現在香取市では電話相談「香取市ほっとダイヤル」に加え、メールでの相談を受け付ける「香取市いじめメール相談」を11月に開設し、チラシを配付し周知を図っており、その利用状況や通報アプリを導入した自治体の実績等をふまえ、必要に応じて検討していく。

河野節子議員 ・水上スポーツの振興について

水上スポーツの振興については、黒部川を利用し毎年関東大会や千葉県大会など、各種のボート・カヌー・水上スキー競技の大会を開催しているほか、体験型事業として、香取市内の小学高学年を対象に、カヌー体験や水面の基本知識を養う講座等を実施している。ウオーター・フェスタ・イン・小見川では、小見川水上スキークラブが中心となって、障がいのある人たちの水上スポーツ体験も行われている。

また、「わんぱく教室」や「親子ふれあい教室」では、水上スポーツ指導員などの協力を得ながらカヌーやバナナボート等の体験事業を実施している。

周知の仕方については、ボート・カヌー競技は、千葉県ボート協会・カヌー協会・千葉県体育協会・千葉県高体連のホームページなどで周知を図っている。

市民レガッタは、開催に係るポスターを各公共施設等に掲示しているほか、参加者募集から競技結果まで香取市の広報やホームページで周知をしている。

水上スキー大会は、大会主催者等によるのぼり旗を掲げて周知している。

2020年東京オリンピック・パラリンピックでは、オランダチームが計22競技の事前キャンプを千葉県内で実施することで基本合意に達し、昨年オランダボート競技チームのコーチ2名が香取市を訪問。黒部川に2000mのコースを4レーン確保できることから、ボート競技の練習上コース上問題がないとの見解で、今後は事前キャンプ地となれるよう環境整備を行っていく。

1 1 議決事項

議案第 1 号

香取市教育委員会表彰被表彰者の決定について

- 教育長 審議に入ります。議案第 1 号「香取市教育委員会表彰被表彰者の決定について」、事務局から提案理由説明をお願いします。
- 教育総務課長 議案第 1 号の事項について提案理由を説明
- 教育長 それでは、議案第 1 号について、質疑に入ります。質疑ございませんか。
- 委員・質疑 昨年も同じ生徒が、同じ表彰を受けていると思いますが、問題はないのですか。
- 教育総務課長 入賞した期間が、昨年 1 2 月から今年の 1 1 月までですので、問題はありません。
- 委員・質疑 エコマイレッジというのはどんな競技ですか。
- 教育総務課長 1 リットルのガソリンでの走行距離を競うもので、1 位 2 位の下総高校のチームが飛びぬけた距離です。
- 委員・質疑 場所はどこでやっているのですか。鈴鹿ですか。
- 教育総務課長 場所については把握しておりませんが、速度が 2 5 km を下回らないという規定がありますので、サーキットで実施しているとは思いますが。
- 教育長 大学生もいるようですが、住んでいない人は、どのように把握したのですか。
- 教育総務課長 住所は香取市にあります。現在の規程では、香取市在住か活動の拠点が香取市内の方を対象にしています。今後は東京オリンピックを控えておりますので、把握するのは難しいですが、香取市出身者も対象に出来ればと考えております。
- 教育長 議案第 1 号「香取市教育委員会表彰被表彰者の決定について」、採択させていただきたいと思えます。ご賛同いただける方、挙手をお願いします。
- 委員・審議 全員賛成
- 教育長 全員賛成と認め、議案第 1 号は原案のとおり可決いたします。

報告第 1 号

第 9 回香取小江戸マラソンの大会の結果について

- 教育長 それでは、報告第 1 号「第 9 回香取小江戸マラソンの大会の結果について」、事務局から説明をお願いします。
- 生涯学習課長 大会参加者の状況及び競技結果について報告

1 2 その他

教育長	その他、事務局より何かありますか。
学校教育課長	卒業式日程報告及び出席について依頼
生涯学習課長	ミュージカル『ガンバの大冒険』・成人式について再度出席等依頼
教育総務課長	福田・神南統合小学校の校名が『わらびが丘小学校』に決定した旨報告 今後の予定について 1月23日（火）千葉県市町村教育長・教育委員研修会 茂原 1月25日（木）学校訪問 山倉小学校 定例会 山田公民館 1月30日（火）教育委員会表彰 2月21日（水）定例会 総合教育会議

1 3 閉会

以上をもちまして、香取市教育委員会12月定例会を閉会いたします。